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Saint-Valentin : attention aux cyber-arnaques

Avec la Saint-Valentin, les amoureux du monde entier s’efforceront de trouver la meilleure
façon  de  témoigner  leurs  sentiments.  Mais  en  parallèle,  les  cybercriminels  sembleront
également être gagnés par l’esprit de cette journée.

« Comme chaque année, le 14 février, les amoureux célèbreront l’amour à travers le monde,explique
Hervé Liotaud, vice-président Europe de l’Ouest chez Sailpoint société spécialisée dans gestion des
identités et des accès numérique. Mais ce ne sont pas les seuls pour qui ce jour sera une fête. Les cyber-
criminels  savent  aussi  en  profiter.  Arnaques  sur  les  sites  de  rencontre,  ransomwares,  usurpation
d’identité, piège au colis… Toutes les techniques seront bonnes pour atteindre leur cible. »

La Saint Valentin : proie des hackers
« En principe, il n’est pas surprenant que les cyber-criminels exploitent des évènements spéciaux tels que
des vacances ou des fêtes.  Une large cible d’attaque s’ouvre toujours pour des pirates lorsque de

https://www.linkedin.com/in/herveliotaud/?originalSubdomain=fr
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nombreuses  personnes  s’intéressent  en  même  temps  à  un  sujet  particulier,  et  deviennent  donc
vulnérables. La bonne nouvelle est que les consommateurs ne sont pas sans défense contre ce type
d’attaque. »

Des attaques ciblées
« Les précédentes Saint-Valentin ont été fortement marquées par le nombre d’attaques de ‘credential
stuffing’ (vol d’identifiants pour accéder à d’autres comptes) sur les sites de rencontre, dans lesquels des
comptes utilisateurs ont été compromis. Les criminels créent régulièrement de faux profils d’utilisateurs
avec de faux messages romantiques afin de cibler des personnes seules puis les incitent à leur transférer
de l’argent. Chaque année, nous voyons aussi se multiplier les faux sites en ligne proposant une fausse
liste de cadeaux mais  une escroquerie bien réelle.  Cette méthode frauduleuse est  particulièrement
rentable.  Or  cette  année,  une  grande  part  des  achats  de  cadeaux  s’effectuera  en  ligne,  les  sites
marchands en ligne sont d’autant plus susceptibles d’être la cible des cyberattaques. »

Comment s’en protéger ?
« Il est évidemment possible d’appliquer des mesures de sécurité pour atténuer les menaces qui pèsent
sur la Saint-Valentin pour protéger les utilisateurs et leurs identités digitales contre ces attaques :

Méfiance lors des achats en ligne : il est primordial de ne faire confiance qu’à des fournisseurs connus
et vérifiés, et d’accorder une attention particulière à leur professionnalisme. Ceci inclut, par exemple, la
vérification du nom de domaine du site – beaucoup d’acteurs malveillants créent des plates-formes
usurpant  des noms d’enseignes bien connus,  mais  ajoutent  parfois  à  la  fin  «  .fr.com » au lieu de
simplement « .fr ». Pour s’assurer d’un site authentique, il faut éviter de cliquer directement sur un lien
de promotion mais plutôt rechercher la boutique en ligne recherchée sur Google.

Des méthodes de paiement complexes doivent aussi éveiller l’attention  :  si  le  paiement doit
obligatoirement être fait à l’avance, ceci peut remettre en question le sérieux du site. Des conditions
générales de vente très mal traduites et une impossibilité d’impression doivent également alerter les
consommateurs, et les inciter à ne pas acheter.

Concernant l’usage des sites de rencontres : les utilisateurs doivent limiter leurs visites à des sites
reconnus, et toujours garder à l’esprit que les cyber-criminels les utilisent aussi. En conséquence, lors
des communications avec d’autres utilisateurs, il est essentiel de s’assurer qu’ils possèdent un compte
valide.

Les informations sensibles doivent rester secrètes : Il est également crucial d’éviter de partager des
données personnelles et  sensibles en ligne,  telles que son adresse,  des informations financières ou
d’autres données d’identification personnelle. Ce sujet nécessite une attention particulière, car c’est
précisément ce type d’informations qui vaut son pesant d’or pour les pirates – si un utilisateur sollicite
explicitement ce genre de données, il s’agit d’un important signal d’alerte et toute communication doit
être interrompue.

Savoir qui a accès à quoi : Dans le monde de l’entreprises si vous n’avez pas le contrôle ni la visibilité
de savoir qui a accès à quoi au sein de votre système d’information …vous êtes en grand danger. Seule
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une solution de gestion de vos identités peut y remédier. »

« Cette année encore, la Saint Valentin promet d’être une occasion lucrative pour des cyber criminels qui
exploiteront le désespoir des personnes seules, tout comme l’envie de faire plaisir des personnes en
couple. Les menaces sont tout aussi importantes de part et d’autre. Toutefois, si les utilisateurs sont
conscients  des  dangers  et  restent  attentifs  à  certains  points  et  signaux  d’alerte  qui  révèlent  de
potentielles actions frauduleuses, ces attaques resteront vaines et les identités digitales seront saines et
sauves. »

Digitalisation de notre identité, de la
signature électronique au QR code

Aujourd’hui, la digitalisation de nos modes de vie n’a jamais été aussi importante explique
Edusign,  entreprise  spécialisée  dans  l’émargement  digital  ainsi  que  dans  la  gestion  de
documentation administrative. Notre quotidien s’en est retrouvé profondément bouleversé :

https://www.edusign.fr/
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dans nos habitudes de travail, de consommation ou encore pour prendre soin de notre santé.
L’ensemble de nos démarches, administratives pour exemple, sont toutes devenues digitales ou
bien en train de le  devenir.  Notre  identité  s’en retrouve par  conséquent  virtualisée.  Une
digitalisation qui soulève de nouveaux enjeux et défis.

La digitalisation de nos modes de vie accélérée depuis 2 ans
Le phénomène naturel de digitalisation de nos quotidiens a transformé nos méthodes de consommation et
nos modes de vie. Les innovations telles que la signature électronique se sont largement démocratisées,
ou  encore  récemment  l’utilisation  quotidienne  que  nous  faisons  du  QR  Code.  Choc  planétaire,  la
pandémie, a accéléré ce processus de numérisation et a fait naître le pass vaccinal, version en ligne de
notre identité sanitaire. Une mise en ligne massive de nos documents administratifs et personnels, qui a
développé le concept de détenir une ‘identité virtuelle’.

Les freins et obstacles de cette numérisation
Cette transition peut cependant présenter des obstacles pour les individus ou secteurs réticents aux
innovations et changements de modes de vie de part une certaine complexité d’utilisation de prime
abord. En effet, chaque innovation majeure s’accompagne d’une phase d’adoption de la population plus
ou moins rapide. La digitalisation demande donc l’éducation des industries en retard et des particuliers
afin d’avoir un impact global positif sur la société.
L’import massif de nos données sensibles en ligne soulève également la méfiance vis-à-vis de la sécurité
de ces dernières et le besoin d’une politique anti-fraude fortement construite.

Faciliter la gestion de notre administratif
Un enjeu compris par Edusign qui  permet,  grâce à sa plateforme, la centralisation des documents
administratifs, notamment dans le domaine de la formation. L’administratif restant le secteur générant le
plus de documents,  Edusign accompagne les acteurs en pleine transition numérique à l’aide d’une
interface facile d’utilisation dont le confort de l’expérience utilisateur est la priorité. En plus d’un gain de
temps dégagé grâce à ce type d’outils, la
plateforme assure la sécurité des données grâce à ses systèmes anti-fraude mis en place : liens, mails, QR
Codes…

Cyber-menaces : 75% des 18-24 ans utilisent
leur mail professionnel à des fins
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personnelles

Un récent rapport Sailpoint effectué auprès d’employés de tout horizon dans plusieurs pays
révèle leurs habitudes en matière de cyber-sécurité.

La récente étude* de Sailpoint, spécialiste de la sécurisation des échanges internet pour les entreprises,
dans plusieurs pays met en exergue les bonnes mais aussi les mauvaises habitudes des employés en
matière de cyber-sécurité à travers le monde. Les cyberattaques ont augmenté au cours de l’année
dernière  et  nombreux sont  ceux  qui  en  prennent  conscience.  Plus  d’un tiers  (36  %)  des  Français
interrogés ont été informées d’une violation de données susceptible d’exposer leurs informations au
cours de la dernière année écoulée.

Les enjeux de la cybersécurité mieux compris
Les bonnes pratiques s’installent au sein des entreprises. En France, 87% des employés interrogés font

https://www.sailpoint.com/fr/
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désormais régulièrement une pause pour s’interroger sur la validité d’un e-mail avant de l’ouvrir, de peur
qu’il s’agisse d’une tentative de ‘phishing’. Et 27% d’entre eux ont reçu une formation sur le phishing au
cours de l’année écoulée. Sur ce point, les Français ont pourtant encore une marge de progression
conséquente. Nos cousins britanniques sont formés à hauteur de 50% et à 65% chez les Américains
interrogés.

Un dangereux mélange entre vie personnelle et professionnelle
Pourtant,  cela  ne  suffit  pas  à  contrer  les  mauvaises  habitudes.  Beaucoup  d’employés  continuent
tristement d’adopter un comportement risqué sur Internet. Près de la moitié (42%) des employés français
ont déclaré qu’ils utilisaient leur adresse électronique professionnelle à des fins personnelles. Et ce
chiffre monte jusqu’à 75% chez les Français de 18 à 24 ans. Que ce soit pour se connecter sur les réseaux
sociaux ou à des publications d’actualités, recevoir des newsletters ou encore faire des achats en ligne,
ces employés inconscients créent ainsi, sans le savoir, des lacunes de visibilité et des ouvrent les portes
de l’infrastructure de leur entreprise aux cyber-malveillances.

Des réactions inappropriées face aux tentatives de phishing
Selon cette étude, 86% des Français interrogés sont confiants ou très confiants dans leur capacité à
détecter un message de phishing. Pourtant, ils réagissent encore majoritairement mal aux messages de
phishing.  Moins d’un Français sur 5 sait  comment réagir de manière appropriée à un message de
phishing, soit en le transférant au service informatique.
Les Anglais et les Américains sont une fois de plus les meilleurs élèves puisque 29% d’entre eux les
transfèrent au service de traitement informatique. Les travailleurs Japonais sont les moins bien formés à
ce sujet puisqu’ils ne sont que 15% à avoir adopté cette bonne pratique.
Cette disparité entre la confiance en soi en matière de cyber sécurité et l’usage des bonnes pratiques est
un réel danger pour les entreprises. Leurs employés sont persuadés de bien agir tout en mettant en péril
la sécurité de l’entreprise. Augmenter le nombre de formations aux bons gestes et aux enjeux de la cyber
sécurité en entreprise devient fondamental et devrait être une priorité.

*Enquête auprès de 3 000 répondants travaillant dans des entreprises de plus de 2 500 salariés. Étude
réalisée dans les pays suivants : États-Unis, Royaume-Uni, France, Allemagne, Australie et Japon.

Souad Zitouni, députée : ‘je fais ce pour quoi
j’ai été élue !’

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


17 juin 2025 |

Ecrit par le 17 juin 2025

https://www.echodumardi.com/tag/securite/page/14/   7/30

Souad Zitouni a réuni près de 150 personnes à Avignon afin de faire un point d’étape sur ses
interventions de Députée de la 1re Circonscription de Vaucluse, d’un mandat qu’elle occupe
depuis le 29 mars 2020 et pour lequel elle a été élue en 2017, aux côtés de Jean-François
Césarini, décédé des suites d’une longue maladie.

«Etre Députée,  c’est  aimer les  gens et  le  terrain sur  lequel  on les  rencontre,  c’est  interpeller  les
Ministres avec comme priorité l’intérêt des français et  en particulier de vous,  les habitants de ma
circonscription, a entamé Souad Zitouni. L’une de mes premières actions ? Porter la voix des acteurs
culturels  de notre territoire afin de débloquer des fonds nécessaires à leur survie et  permettre le
déroulement du Festival d’Avignon vital pour la Cité des Papes.»

La crise sanitaire
La députée a ensuite évoqué, le Covid avec «l’accompagnement de l’Etat pour les entreprises et acteurs
associatifs à hauteur de 20M€, c’est également près de 80M€ de crédit d’impôt à destination de 7 000
entreprises.»

https://www2.assemblee-nationale.fr/deputes/fiche/OMC_PA721864
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Les jeunes
Souad Zitouni le martèle, les jeunes sont sa priorité. «J’ai apporté mon soutien aux publics les plus
fragiles, en particulier les jeunes et les étudiants. J’ai contribué activement à la réflexion dans le cadre de
l’enquête sur les conséquences du Covid afin que cette génération ne soit pas sacrifiée mais protégée. Le
Ministre de l’Education Nationale Jean-Michel Blanquer sur la continuité pédagogique et les dispositifs
de lutte contre le décrochage scolaire. J’ai fait de la jeunesse un pilier majeur de mon engagement,
m’engageant dans la  commission qui  leur est  dédiée à l’Assemblée Nationale.  J’ai  pris  la  parole à
l’Assemblée Nationale le 29 octobre dernier en tant que porte-parole du budget de l’Enseignement
Supérieur et de la Recherche résolument tournés vers la solidarité dans le Projet de Loi de Finances 2022
(PLF 2022).»

Enseignants & étudiants
«Nous  avons  voté  -avec  mes  collègues  de  la  majorité  présidentielle-  une  nouvelle  prime  pour  les
enseignants chercheurs, le gel des droits d’inscription à l’Université mais aussi des loyers pour les
étudiants ; Ou encore la continuité des repas à 1€ pour les étudiants boursiers et précaires. C’est aussi la
gratuité  de  la  contraception pour  toutes  les  femmes jusqu’à  25 ans  dès  le  1er  juillet  2022.  C’est
également la création du pass culture pour les jeunes dès l’âge de 15 ans depuis cette année qui permet

https://www.nosdeputes.fr/souad-zitouni
https://www.youtube.com/watch?v=LU9h_PChQbM
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aux jeunes  d’avoir  accès  à  380€ de produits  et  activités  culturels,  ce  sera  même 500€ dès  2022.
L’éducation est une arme douce pour chacun d’entre nous, qui nous accompagne et nous aide à grandir
et à vivre.»

Fleuristes, agriculture, commerces de détail
«J’ai  interpellé  le  Ministre  de  l’Agriculture  Julien  Denormandie  sur  la  situation  des  fleuristes,  des
exploitations agricoles et la filière viticole ; Le Ministre de l’Economie et des Finances Bruno Le Maire
sur la situation des Chambres de Commerce et d’Industrie ; Ou encore le Premier Ministre Edouard
Philippe puis Jean Castex afin de défendre les petits commerces non essentiels qui faisaient face à une
concurrence perçue comme déloyale ;  sans oublier  la  levée du Pass-sanitaire dans certaines zones
commerciales lorsque le taux d’incidence était, alors, en forte baisse.»

Pouvoir d’achat
«‘45% des français placent le pouvoir d’achat dans leurs 3 principales préoccupations’. Depuis le début
du quinquennat, celui-ci est la priorité des français, j’ai souvent été interpellée par des familles qui
éprouvaient des difficultés à boucler la fin de mois. C’est pourquoi la prime d’activité a été élargie avec
170€ par mois en plus pour un travailleur au Smic (salaire minimum de croissance de 1 589,47€), c’est
aussi la suppression de la taxe d’habitation, la revalorisation du chèque énergie, la baisse de l’impôt sur
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le revenu, l’augmentation de l’AAH (Allocation aux adultes handicapés). Depuis 4 ans, c’est en moyenne
300€ de moins à payer pour 17 millions de foyers.»

Le département
«Dans le département, près de 10 000 foyers ont bénéficié de la Prim’Rénov, 4 000 entreprises de France
Numérique, près de 200 structures culturelles sont bénéficiaires de fonds de soutien, 15 000 contrats
d’apprentissage ont été signés pour l’emploi et la formation des jeunes, 5 000 jeunes de 16 à 25 ans sont
accompagnés par la Garantie Jeunes, enfin, 600 primes à l’embauche ont été déployée pour les personnes
handicapées.»

La Santé
«J’ai œuvré pour une revalorisation des salaires de nos personnels de santé permettant, dorénavant, à
une infirmière en début de carrière de percevoir 290€ de plus par mois. C’est même 500€ net par mois en
plus pour les sages-femmes ou encore une revalorisation de la rémunération des sapeurs-pompiers à
hauteur de 50€.»

Sécurité
«Dernièrement, 36 renforts de policiers et gendarmes ont été déployés dans notre Département dont 31 à
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Avignon. Cela permet la création d’un groupe de sécurité de proximité afin de lutter contre la haute
délinquance, notamment de nuit.»

La rocade d’Avignon
«Je m’étais en effet engagée le 17 septembre 2021 à interpeller Jean-Baptiste Djebbari, Ministre des
Transports,  et  ses  équipes  afin  de  commander  de  nouvelles  études  sans  que  cela  ne  perturbe  le
calendrier des opérations, ce que j’ai fait dès le 30 septembre 2021. Le comité de pilotage de la liaison
Est-Ouest d’Avignon, tenu le 7 octobre 2021, a entériné cette décision sans retarder le projet.»

Avant de décliner ses actions
Avant de décliner ses actions, Souad Zitouni a rendu hommage à Jean-François Césarini : «Vous m’avez
fait confiance en 2017, aux côtés de Jean-François Cesarini pour qui j’ai une pensée affectueuse et
respectueuse ce soir, parce que je porte votre voix et défends votre territoire ! Pour moi, la République
permet l’émancipation et l’éveil des consciences grâce à son système éducatif qui m’a permis de devenir
avocate au barreau d’Avignon, moi fille d’immigrés algériens. Je mesure la chance qui est la mienne
d’être là devant vous à force de travail et de pugnacité.»

Enfin, Souad Zitouni a invité Inès Bigonnet, jeune lycéenne de de la section musique du Lycée Aubanel à
Avignon, à entamer la Marseillaise reprise par l’assistance.
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40 CRS déployés à Cavaillon jusqu’à l’arrivée
de la BAC en 2022

La BAC de nuit annoncée en août par Gérald Darmanin, ministre de l’Intérieur, sera effective début 2022
à Cavaillon, avec l’arrivée de 10 policiers supplémentaires. Dans l’attente et afin de poursuivre la lutte
contre la drogue, le ministre a décidé de maintenir le déploiement de 40 CRS à Cavaillon jusqu’à l’arrivée
des effectifs de la BAC. Ces trois derniers mois, 21 personnes ont été interpellées dans le cadre de trafics
ou règlements de compte et 13 armes à feu, ainsi que 22kg de drogue ont été saisis.

« Je me réjouis pour Cavaillon, et surtout pour les habitants des quartiers prioritaires […] « , déclare
Gérard Daudet,  édile de Cavaillon.  « Une demande pour laquelle je me suis battu avec l’appui de
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Monsieur le Préfet de Vaucluse que je remercie également. Le travail judiciaire se poursuit sans relâche
et la ville de Cavaillon continue aussi à assurer la sécurité lors des entrées et sorties des écoles avec une
présence  renforcée  de  la  Police  Municipale  qui  intervient  en  pleine  collaboration  avec  la  Police
Nationale. »

Lire aussi : Gérald Darmanin en visite à Avignon et Carpentras

Le Thor : Technimast expose au salon
‘Expoprotection sécurité’ Paris
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Organisé  du  28  au  30  septembre  2021  à  Paris  Porte  de  Versail les,  le  salon
‘Expoprotection sécurité’ réunit les experts de la sûreté et de la sécurité. 18 entreprises de la
région Paca exposent, dont la société Technimast implantée dans la zone d’activité la cigalière
au Thor.

Technimast fabrique des mâts ainsi que des supports techniques divers : vidéosurveillance, panneaux de
signalisation, grandes surfaces, produits spécifiques… La société peut se targuer de bénéficier d’une
cellule de Recherche et développement interne pour suivre les projets, de proposer un suivi personnalisé

https://www.expoprotection-securite.com/
https://www.technimast.com/en/technimast-en/
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de l’étude à la livraison et d’assurer une fabrication de qualité s’adaptant aux exigences de chacun. Une
occasion de faire découvrir l’offre au plus grand nombre lors de ce rendez-vous innovant et hybride,
alliant physique et online.

Budapest Hongrie : poteaux pour systèmes de guidage visuel d’amarrage aéroportuaire. Crédit
photos: Technimast
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A Bédarieux, étude, conception et fabrication de mâts de vidéosurveillance à fixer au mur. Crédit
photos: Technimast

Parmi 18 entreprises de Provence-Alpes-Côte d’Azur qui exposent leurs nouveautés, une entreprise est
médaille d’Or des Trophées de l’innovation dans la catégorie Sûreté-Sécurité : My keeper pour Secure
école, première solution numérique d’automatisation des alertes PPMS, (Plan Particulier de Mise en
Sûreté). Pour découvrir le palmarès complet : cliquez ici.

160 exposants

Expoprotection sécurité compte pas moins de 160 exposants tous experts dans les domaines de la
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sécurité électronique, sécurité physique et mécanique, cyberprévention, sécurité privée, prévention et
protection incendie.  Cette nouvelle édition est  rythmée par plusieurs rendez-vous incontournables :
l’espace cyberprévention, le village expert gestion de crise, le village des startups, les Trophées de
l’innovation et, enfin, un programme de conférences riche et varié proposera une trentaine de sessions
sur le salon ou en live sur Expoprotection Sécurité online, sur diverses thématiques.

L.M.

A Avignon, ‘Devarchi domotic’ sécurise votre
maison

Non  contents  d’avoir  créé  la  solution  de  parking  intelligent  ‘En  place‘,  deux  ingénieurs
avignonnais s’illustrent depuis quelques années dans les solutions de domotique. Les deux
génies s’appuient sur les dernières technologies pour sécuriser les habitations de particulier,
les bâtiments ou les locaux professionnels.

https://www.echodumardi.com/dossier/en-place-deux-ingenieurs-avignonnais-revolutionnent-le-stationnement-en-centre-ville/
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Si les offres de sécurité autour de l’habitat sont légion sur le marché, Devarchi domotic, solution made in
Avignon,  peut se targuer d’être la seule à proposer un éventail  de services aussi  complet.  Ce 1er
opérateur de domotique inédit est fondé en juillet 2019 par Adil Cherkaoui, enfant de la cité papale. La
société spécialisée dans la gestion à distance des équipements s’appuie sur le génie électronique et
informatique.  Pour  assister  aux  démonstrations  en  temps  réel,  un  appartement  témoin  est  mis  à
disposition,  rue Antoine Volard à  Avignon.  De quoi  se  rendre compte en quelques secondes de la
différence avec une offre de sécurité plus classique. Tour d’horizon des 1001 fonctionnalités.

Interconnexion des habitations

« L’offre est assez inédite car nous nous positionnons en tant qu’opérateur de domotique. C’est un
nouveau métier », nous explique Adil Cherkaoui, 33 ans. Les services proposés en matière de sécurité
sont nombreux : la simulation de présence pour faire croire que quelqu’un est dans la maison, l’alerte aux
voisins grâce à l’interconnexion des bâtiments qui permet de collecter les preuves et témoignages au
moment du déclenchement de l’alarme, les effets dissuasifs avec une vraie sirène d’alarme intérieur et/ou
extérieur et un effet stroboscopique pour perturber les sens de l’intrus ou la mise en évidence de
l’infraction pour faciliter l’intervention des forces de l’ordre grâce aux alertes visuelles des éclairages.

Les caméras de surveillance ? Elles sont intégrées au sein même de l’application. Depuis ces caméras, il
est possible de contrôler directement les ouvertures (porte, barrière) grâce au toucher. En plus de tous
ces services, l’utilisateur peut contrôler ses équipements en illimité à distance (du bout du monde) et en
temps réel.  Par ailleurs,  il  peut automatiser des allumages ou des alertes sur des équipements en
fonction du jour ou de l’heure.

https://devarchi-domotic.fr/
https://www.linkedin.com/in/adil-cherkaoui-150a0650/
https://devarchi-technologies.fr/
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Les solutions gravitent autour de la maison, au service de la sécurité et du confort. Photo
d’illustration.

Commande à distance

Comme si cela ne suffisait pas, les ingénieurs ont poussé le concept encore plus loin dans l’ingéniosité.
Le détecteur d’incendie pourra être couplé à un ‘scénario’ pour sauver des vies et limiter les dégâts. Lors
d’un départ de feu, le système activera toutes les aérations pour l’évacuation des fumées, allumera les
lumières pour faciliter les évacuations et déclenchera toutes les ouvertures (portes et portails) en temps
réel pour faciliter l’accès aux pompiers. Outre l’apport en sécurité, le système offre des fonctionnalités
pour améliorer  le  confort  et  faire  des économies.  Il  est  possible  de commander à  distance depuis
l’application et en temps réel les différents équipements de la maison (éclairage, chauffage, climatisation,
porte, ventilation, eau…). « L’automatisation est une des composantes les plus importantes car il peut y
avoir  de vraies  interactions entre l’utilisateur  et  le  bâtiment  ou la  maison connectée »,  précise le
fondateur de ce bijou de technologie.

Particuliers et professionnels

Du locataire d’un appartement au chef d’entreprise qui gère un ou plusieurs bâtiments en passant par les
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maisons individuelles, « nous avons des offres adaptées pour chaque situation. » Les installations sont
personnalisables et sur mesure, dans de l’ancien comme du neuf. La solution peut convenir pour un
simple logement  ou un gros  bâtiment  avec des annexes.  «  Grâce au cloud,  nous pouvons adapter
l’installation en fonction de la taille du projet », précise l’ingénieur. De l’avis des clients, la performance
et la fiabilité sont étonnantes. Des professionnels qui ne pensaient pas que ce service existait sur le
marché veulent désormais étendre l’installation à leur domicile ou leur résidence secondaire !

Tout se commande à distance via l’application mobile qui propose également une alarme.

La sécurité : priorité n°1

La solution  Devarchi  technologie  a  été  conçue pour  assurer  le  service  même dans  des  conditions
anormales (coupure d’électricité ou de connexion internet). La performance et la fiabilité du système sont
aussi des enjeux de sécurité. « Nous disposons également d’une technique pour mettre en place des
interrupteurs « SOS » qui peuvent être confondus avec les interrupteurs classiques. En cas de menace, il
est possible de déclencher une alarme muette et d’alerter les proches. » Pour atteindre de tels niveaux de
performance  et  de  sécurité,  le  système  s’appuie  sur  les  dernières  technologies  cloud  et  sur  une
architecture de câblage en filaire. Toutes les installations sont monitorées 24h/24 et 7j/7 par les services.
Objectif ? Réaliser 500 installations pour 2022 sur Avignon et ses alentours. Eu égard aux premiers
retours clients, le bouche-à-oreille saura nul doute faire grimper le compteur.

Informations  pratiques  :1  rue  Antoine  Volard,  84000  Avignon,  06.95.31.27.71,  contact@devarchi-
technologies.fr. Toutes les fonctionnalités sont à découvrir en cliquant ici.

Le Département veut investir, investir et
encore investir

https://devarchi-domotic.fr/
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S’inscrivant dans la continuité de son prédécesseur, Dominique Santoni, la nouvelle présidente
du Conseil départemental de Vaucluse, entend accélérer les investissements sur le territoire.
Dans ce cadre, elle a présenté la feuille de route des grands chantiers du Département pour la
période 2021-2028.

« C’est un budget de combat que nous allons mettre en place, annonce sans ambages Dominique Santoni,
la nouvelle présidente LR (les Républicains) du Conseil départemental de Vaucluse élue le 1er juillet
dernier.  Il  s’agit  de donner la priorité absolue à l’investissement,  au service du développement du
territoire. »
Pour cela, l’équipe de la première femme à occuper cette fonction en Vaucluse entend s’appuyer sur un
vaste plan d’investissement 2021-2028. Il faut dire que pour la première fois l’institution départementale
va bénéficier de temps pour mener à bien sa politique. En effet,  le renouvellement par moitié des
assemblées départementales françaises jusqu’aux élections de 2015 incitait plutôt au ‘saupoudrage’ des
subventions afin de maintenir des majorités politiques stables et cela quelle que soit la couleur politique.
La réforme nationale du mode de scrutin a  ainsi  permis à  Maurice Chabert  de mener un mandat
départemental ‘inédit’ de 6 ans. Un président sortant qui ne s’est pas représenté après avoir adoubé
Dominique  Santoni  pour  lui  succéder.  Cette  dernière  était  jusqu’alors  vice-présidente  déléguée  à
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l’éducation, aux sports, à la vie associative et aux transports, n’hésite d’ailleurs pas annoncer s’inscrire
dans la continuité de son prédécesseur.
« C’est la restauration des finances du Département que nous avons mené durant le mandat précédent
qui va nous permettre d’avancer. La continuité c’est important et grâce à ces efforts nous allons passer à
la partie visible de ‘l’iceberg’ avec la mise en place d’une politique de grands travaux », insiste la
nouvelle présidente qui, grâce au jeu de calendrier des futurs scrutins à venir va disposer, cette fois, d’un
mandat de 7 ans !
Dans  cette  logique,  le  Conseil  départemental  de  Vaucluse  va  donc  lancer  un  nouveau  PPI  (Plan
pluriannuel d’investissement).
« Cet outil précieux de pilotage budgétaire et financier permet de planifier des projets de long terme et
de  programmer  les  investissements  nécessaires,  tout  en  déterminant  le  niveau  d’endettement
supportable par la collectivité », poursuit Dominique Santoni.

Des grands travaux pour changer le quotidien des Vauclusiens
« Dans les  prochaines  années,  plusieurs  chantiers  transformeront  ainsi  notre  territoire  »,  annonce
Dominique Santoni.
Le  Département  va  ainsi  lancer  à  l’automne la  concertation  pour  le  projet  de  réaménagement  du
carrefour de Bonpas. Objectif : faire sauter ce goulot d’étranglement que constitue ce nœud routier à
l’intersection de l’autoroute A7, de la RN7 en provenance d’Avignon, de la RD 900 en provenance de
Cavaillon et d’Apt et de la RD7N venant des Bouches-du-Rhône accueillant 30 000 véhicules/jour dans
chaque sens. Un dossier de 25M€, dont une participation du Conseil départemental de Vaucluse de
9,5M€ et une contribution de l’Etat et de la Région à hauteur de 15,5M€, qui doit se concrétiser par un
chantier d’une durée de 3 ans dont les premiers coups de pioche devraient intervenir en 2024.
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Le projet de réaménagement du carrefour de Bonpas (ici une esquisse non-définitive) prévoit
l’aménagement d’une liaison directe entre la RN7 (Avignon) et la RD 900 (route d’Apt), associée à la
création de nouvelles bretelles et de deux giratoires pour accéder à l’autoroute A7 (Avignon Sud),
ainsi qu’au pont de Bonpas (direction Bouches-du-Rhône). Le giratoire et le carrefour à feux actuels,
qui concentrent les embouteillages déplorés aujourd’hui, seront supprimés. Le tout en facilitant
l’accès à un pôle d’échange intermodal bus/covoiturage et permettant de sécuriser les liaisons
cyclables le long de la Durance et vers les Bouches-du-Rhône.

Autre gros dossier à venir : la déviation d’Orange. « On en parle depuis près de 50 ans, rappelle Thierry
Lagneau,  vice-président  en  charge  des  travaux,  des  aménagements  routiers  et  de  la  sécurité.  Cet
aménagement s’inscrit dans la réalisation d’un itinéraire de liaison structurant entre la vallée du Rhône
et le bassin vaisonnais. Il permettra d’améliorer fortement l’accessibilité des quatre cantons du Nord
Vaucluse (Orange, Bollène, Valréas, Vaison-la-Romaine) depuis Avignon ou l’A7. »
L’opération bénéficie, à ce jour, d’un financement d’environ 50M€ avec des participations de l’Etat, la
Région Sud, la Communauté de communes pays réuni d’Orange, la ville d’Orange et le Département. Les
études et procédures réglementaires ont débuté pour un démarrage des premiers travaux préparatoires
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au cours du second semestre 2022 et pour une durée de 4 ans.
De quoi permettre la réalisation de 2 sections entre le giratoire du Coudoulet sur la RN7 et l’avenue des
Crémades (1,2 km) ainsi qu’entre l’avenue des Crémades et la RD 975 (route de Camaret) sur une
longueur de 1,9km afin de délester le centre-ville de la cité des princes traversé par près de 15 000
véhicules/jour, dont 10% de poids-lourds.

Accélérer pour la déviation de Coustellet et la LEO
Afin de doter le Vaucluse des infrastructures indispensables à son développement, le Département veut
également réaliser le contournement de Coustellet.
«  Coustellet,  qui  a  connu  un  fort  développement  économique  ces  dernières  années,  se  situe  à
l’intersection de deux voies de communication à fort trafic : la RD 2 (qui rejoint Cavaillon via Robion) et
la RD 900 (entre Avignon et Apt), explique Thierry Lagneau. Cette route départementale est un axe
majeur qui dessert l’Est du Vaucluse,  notamment la vallée du Calavon. Le trafic routier très élevé
(environ 15 000 véhicules par jour dont 10% de poids lourds) entraîne une congestion routière au centre
de l’agglomération, à l’intersection avec la RD 2. »
Si plusieurs études ont été menées il faut cependant encore organiser l’enquête publique préalable à
l’autorisation du projet.
« Je suis une femme de consensus, précise Dominique Santoni. C’est pour cela que je rencontrerai
prochainement tous les élus concernés puisque Coustellet se situe à l’intersection de 4 communes :
Cabrières-d’Avignon, Maubec, Oppède et Robion. » Le but étant de finaliser cet aménagement avant la
fin du mandat.

« Il faut réaliser la 2e tranche de la LEO. »

Thierry Lagneau

Autre dossier faisant figure d’arlésienne jusqu’alors, la réalisation de la tranche 2 de la LEO (Liaison Est-
Ouest) à Avignon et dans le Nord des Bouches-du-Rhône.
« La position du Conseil départemental de Vaucluse n’a jamais varié s’agissant l’aménagement de ce
vaste projet de contournement de l’agglomération d’Avignon, insiste Thierry Lagneau. Il est nécessaire
de réaliser cette deuxième section comprise entre Rognonas et le carrefour de l’Amandier, à Avignon,
d’une longueur de 5,8 kilomètres en deux fois deux voies. Ce projet est sous maîtrise d’ouvrage de l’Etat,
auquel revient la responsabilité, en lien avec l’ensemble des collectivités concernées, de faire aboutir ce
projet vieux de plusieurs décennies. »
« Le Département de Vaucluse a confirmé son engagement sur le plan financier à hauteur de 14,72% du
montant des travaux », complète la présidente.

Les autres chantiers
Dans le même temps, le Département poursuit la réhabilitation des collèges de Vaucluse. Ainsi après la
rénovation  des  établissements  de  Valréas  et  du  Thor,  celle  de  Sorgues  est  en  cours  et  celles  de
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Bédarrides (6,6M€), de Vedène (12,2M€) et d’Apt (10,8M€) débuteront en 2022. Des collèges, où dès
cette rentrée, 14 000 ordinateurs portables sont mis à disposition de tous les élèves de 6e et cela pendant
4 ans afin que tous les collégiens vauclusiens soient équipés d’ici 2024. Et pour faciliter la scolarité
‘numérique’  des  élèves,  le  Département  équipera  progressivement  tous  les  collèges  publics  d’une
connexion internet via la mise en place de bornes wifi.

Le chantier de réhabilitation du collège Saint-Exupéry à Bédarrides débute pour un montant de
6,6M€. Fin des travaux prévus pour la rentrée 2023/2024.

Par ailleurs, dans moins de 4 ans, les archives départementales quitteront leurs locaux historiques du
Palais des papes, qui sont désormais trop exigus et ne répondent plus aux normes de conservation
actuelles, pour rejoindre un ‘Pôle de recherche et de conservation du patrimoine vauclusien’ situé dans
nouveau bâtiment de de 10 600 m2 (33M€) situé dans la zone d’Agroparc à Avignon. L’arrivée des
archives de la ville d’Avignon est également toujours envisagée. Le chantier doit débuter en 2023 pour
une mise en service en 2025.
Enfin, le Département construira d’ici  2024 un nouveau bâtiment, à Avignon, où seront installés la
nouvelle Maison Départementale des Personnes Handicapées (MDPH) et les services de la Direction des
personnes âgées et des personnes handicapées. Ce nouvel édifice, d’une surface de 38 000m2 verra le
jour en lieu et place d’un grand hangar désaffecté (hangar Souvet) situé le long de la voie ferrée. Le
démarrage des travaux aura lieu au dernier trimestre 2022 pour une réception mi-2024. Cette opération
(35M€ au total) s’accompagne d’une réhabilitation lourde du site Limbert, abritant les services du Pôle
Solidarités du Département, ainsi que de l’Espace Départemental des Solidarités d’Avignon Est. De quoi
libérer à termes, les locaux situés le long du boulevard Saint-Michel, dont le potentiel urbanistique, le
long des remparts, n’est plus à démontrer.

Repenser le rapport avec les autres collectivités
«  Au-delà  des  investissements  qu’il  réalise  directement,  le  Conseil  départemental  accompagne  les
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communes  et  les  EPCI  dans  leurs  propres  projets,  en  particulier  à  travers  sa  politique  de
contractualisation, qui offre une visibilité sur plusieurs années et constitue un ‘effet levier’ essentiel.
Dans  les  prochaines  années,  ce  soutien  sera  encore  renforcé,  afin  d’impulser  des  politiques  qui
amélioreront le quotidien des Vauclusiens », rappelle la présidente.
Cet accompagnement prendra donc la forme d’un contrat de développement territorial passé avec les
communes et les intercommunalités (EPCI) et élaboré en lien avec les élus des cantons concernés afin de
programmer les investissements.
Autre outil au service des collectivités locales qui veulent investir : Vaucluse ingénierie. Cette plateforme
pilotée par le Conseil départemental doit permettre aux élus et à leurs équipes, notamment pour les plus
petites communes, de bénéficier d’une expertise personnalisée pour étudier la faisabilité d’un projet.
Vaucluse  ingénierie  interviendra également  pour  la  recherche de financements,  la  constitution des
dossiers administratifs mais aussi le suivi des missions d’un prestataire et du projet dans sa globalité.
Et histoire de s’appliquer à lui-même cette logique d’optimisation, le Conseil départemental de Vaucluse
va également créer un service dédié à la recherche de financements extérieurs. Si un agent est d’ores et
déjà chargé d’assister l’ensemble des services qui veulent candidater à des financements auprès du FSE
(Fonds social européen), la mise en place de ce service doit permettre de solliciter systématiquement
tous les dispositifs européens, nationaux et régionaux auquel peut prétendre le Département.

Culture, sécurité, santé…
En plus de ses compétences sociales (RSA, personnes âgées, enfance, handicapés…) constituant son ADN
le Département version Dominique Santoni entend aussi intervenir dans des domaines comme la sécurité,
la culture, l’environnement ou bien encore la santé.
« C’était une promesse de campagne, rappelle la nouvelle présidente. Le Département va apporter une
aide  financière  pour  la  mise  en  place  ou  l’extension  de  systèmes  de  vidéoprotection  ainsi  qu’à
l’équipement des polices municipales. »
Le Conseil département souhaite aussi investir pour une meilleure couverture médicale du territoire. Afin
de lutter contre la désertification médicale, le Département ‘planche’ sur une aide à l’installation de
médecins  libéraux  en  milieu  rural  et  notamment  les  jeunes  médecins.  Il  participera  également  au
financement de maisons de santé, des lieux permettant le regroupement de médecins voire d’équipes
pluridisciplinaires qui constituent une alternative pour des médecins qui hésiteraient à s’installer seul
dans une commune. Plus novateur encore, le Conseil départemental envisage aussi le recrutement direct
de  médecins  libéraux  dans  les  Espaces  départementaux  des  solidarités  (Edes),  structures
d’accompagnement  médico-sociales  du  Département.
Côté  environnement,  le  Département  entend anticiper  les  problèmes d’irrigation liés  aux  effets  du
réchauffement climatique en mettant en place une stratégie de gestion sur les ressources en eau à
l’horizon  2028.  Pour  cela,  il  participe  notamment  au  projet  de  territoire  des  ‘Hauts  de  Provence
Rhodanienne’, piloté par la préfecture de Vaucluse, « qui vise à mettre en œuvre une gestion équilibrée
de la ressource en eau sur le Nord Vaucluse tout en répondant de manière durable à l’augmentation de la
demande en eau pour l’irrigation agricole ».
Enfin, le Département souhaite favoriser l’émergence dans le Sud Vaucluse d’un grand festival de plein-
air consacré aux musiques actuelles, de nature à attirer plusieurs dizaines de milliers de spectateurs.
« Terre de festivals, le Vaucluse est riche de très grands rendez-vous internationaux, comme le Festival
d’Avignon ou les Chorégies d’Orange, explique Dominique Santoni. Si le Sud du département compte de

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


17 juin 2025 |

Ecrit par le 17 juin 2025

https://www.echodumardi.com/tag/securite/page/14/   27/30

nombreuses manifestations estivales de qualité, aucune ne leur est aujourd’hui comparable, de par son
ampleur ou son rayonnement. »

Un département connecté
« Investir,  c’est  également  travailler  à  l’attractivité  du Vaucluse,  martèle  la  présidente  du Conseil
départemental. Parce qu’un territoire qui attire des investisseurs et de nouveaux habitants, c’est un
territoire qui crée de l’activité et de l’emploi. »
Tirant les conclusions de la crise sanitaire qui a mis en lumière les limites des modèles métropolitains,
Dominique Santoni estime que le temps est venu « pour les villes intermédiaires et les territoires de
qualité ».
Si la qualité de vie du Vaucluse n’est plus à prouver, la stratégie d’attractivité du Département est de
miser sur le formidable essor du télétravail.

Grâce notamment aux financements européens, le Département va mettre en place des bornes
d’accès gratuit au wifi dans 172 sites touristiques de Vaucluse.

« Le Vaucluse peut tirer son épingle du jeu, de par sa position géographique et le caractère équilibré de
son territoire, poursuit la présidente. Son excellente couverture Très haut débit (THD) facilite bien sûr le
télétravail et constitue un atout majeur. »
Ainsi, l’ensemble du département sera entièrement connecté à la fibre dès l’an prochain, avec 14 ans
d’avance sur le délai initial prévu en 2036. A ce jour, avec ces investissement d’un montant de 171M€, le
Vaucluse est  déjà  le  département le  plus avancé en matière de déploiement de la  fibre (94% de
couverture) de toute la Région Sud.
Pour  renforcer  son  attractivité  numérique,  le  Département  développe  actuellement  un  réseau  wifi
touristique. Il s’agit de déployer des bornes wifi (1,4M€ dont 1M€ d’aides européennes) sur 172 sites
vauclusiens touristiques (musées, places de villages, sites naturels, véloroutes, etc…).
« L’intérêt principal est d’assurer un accès à Internet nomade et gratuit à l’ensemble des habitants et des
touristes, complète la présidente. C’est devenu aujourd’hui un besoin de base, un des premiers critères
de satisfaction des visiteurs. »

« Il faut que les gens aient envie de Vaucluse »

Dominique Santoni.

« Mais la décision de s’installer, d’investir ou d’implanter une entreprise sur un territoire donné est
soumise à d’autres critères : les infrastructures de transport (autoroutes, proximité d’une gare TGV…), le
climat et la qualité de vie (d’autant que l’équilibre vie professionnelle/vie privée prend de plus en plus
d’importance), le foncier disponible à des prix abordables… Le Vaucluse coche incontestablement toutes
les cases. Et a plus d’une carte à jouer pour attirer les entrepreneurs ou les salariés qui souhaitent
aujourd’hui quitter les grandes métropoles pour une vie plus agréable, plus proche de la nature », précise
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Dominique Santoni.
Dans cette optique, le Département va mobiliser l’ensemble des acteurs du territoire à commencer par
l’agence départementale Vaucluse Provence Attractivité (VPA), qui vient de sortir un nouveau guide
pratique ‘S’installer dans le Vaucluse’, pour définir rapidement une stratégie de promotion du territoire à
l’échelle nationale.
« Il faut que les gens aient envie de Vaucluse, » insiste Dominique Santoni.

Les forces de l’ordre surveillent votre
domicile pendant les vacances

« Si vous n’avez pas la chance d’avoir un hérisson et/ou un chat dressé(s) pour surveiller votre
maison en votre  absence,  nous  pouvons  le  faire  pour  vous  »,  précise  la  gendarmerie  du
Vaucluse sur sa page Facebook. L’opération tranquillité vacances, vous connaissez ?

Vous  partez  bientôt  en  vacances  ?  Afin  de  prévenir  les  éventuels  cambriolages,  le  dispositif
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gratuit Opération tranquillité vacances (OTV) des services de police et de gendarmerie vous propose de
veiller sur votre logement pendant votre absence et de vous prévenir en cas d’anomalie.

Comment faire ?

Pour s’inscrire, il suffit de :

remplir le formulaire disponible en ligne , l’imprimer et le déposer à votre commissariat ou
brigade de gendarmerie au moins 2 jours avant votre départ ;
ou prendre rendez-vous en ligne avec la brigade la plus proche de votre domicile.
ou vous inscrire en ligne si vous habitez à Paris ou dans les départements des Hauts-de-Seine,
Seine-Saint-Denis et Val-de-Marne.

Veillez à bien indiquer si votre habitation est équipée d’un système d’alarme ou d’un simulateur de
présence, et si  quelqu’un passe relever votre courrier ou arroser vos plantes afin qu’il  ne soit  pas
confondu avec un cambrioleur.

Des patrouilles de surveillance de la police ou de la gendarmerie seront effectuées gratuitement, de jour
comme de nuit et en semaine comme le week-end, afin de vérifier qu’il ne se passe rien de suspect ou de
dissuader tout individu de tenter de cambrioler votre domicile durant votre absence. Vous serez prévenu
en cas d’anomalie (vous-même ou une personne de confiance proche du lieu).

Vous devrez également prévenir les forces de l’ordre en cas de retour anticipé.

Quelques conseils avant de partir

Afin de limiter les risques de cambriolage, les services de police et de gendarmerie conseillent de :

ne pas indiquer vos dates de congés sur les réseaux sociaux ou votre messagerie
téléphonique ;
demander à une personne de confiance de relever votre courrier car une boîte pleine est un
signe d’absence prolongée (ne pas lui laisser la clé sous un paillasson ou un pot de fleurs).
Vous pouvez également faire renvoyer automatiquement votre courrier sur votre lieu de
villégiature par les services postaux ;
renvoyez, si c’est possible, les appels sur le téléphone fixe vers votre numéro de portable ;
verrouiller avec soin la fermeture des portes, fenêtres et volets. Vérifier le bon état de vos
serrures et verrous. Un voisin ou un ami peut venir ouvrir et fermer les volets et allumer des
lumières. L’utilisation d’un minuteur peut permettre éventuellement d’allumer certaines
lampes sans présence dans le logement ;
ne pas laisser de grosses sommes d’argent dans votre logement et mettre les bijoux, objets
d’art et valeurs en lieu sûr après les avoir photographiés. Le cas échéant, faites les évaluer par
un expert et renseignez vous auprès de votre société d’assurance, notamment au sujet des
conditions de leur protection.

https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/F34634
https://lannuaire.service-public.fr/navigation/gendarmerie
https://psl.service-public.fr/mademarche/OTV/demarche?execution=e1s1
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